

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 7 DE AGOSTO DE 1904

NÚMERO 660

Manuel Collado Manuel Alvarado h. PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana v de Echeverría. Set. 4.

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Bricieño**
REDACTORES, **Leonidas Bricieño, Segundo Ispizúa, Modesto Martínez**
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 26 varas al Este de la Oficina Telefónica. Avenida 5ª, Oeste

APARTADO 109 **Teléfono N° 26**

Oficial

Se le concede á la señora Juana R. de Loria licencia de un mes para separarse del puesto de Directora de la Escuela de Esparta y se nombra en su reemplazo á la señorita Mercedes Miranda, y para el puesto que ésta ocupaba, á la señorita Zoraida González.

—Por haber pasado al desempeño de otras funciones don Juan Rafael Acuña, se nombra para Secretario de la Dirección General de Correos á don Gerardo Castro Saborío.

—Se nombra á don Juan R. Acuña para Alcalde Chequeador de la aduana de Limón con \$ 20 de sueldo.

Vida y Verdad

Cuando vi el primer número de esta publicación, me gustó. Han salido cuatro más entre tanto; cada número siguiente me gustó menos. Tengo delante de mí el número quinto, y francamente dicho no sé qué hacer de él.

Siento decir que no dice nada que más ó menos bien no haya sido dicho antes. Pero eso no importaría, si lo bien dicho siempre fuera bueno; lo bueno nunca se cansa uno de oír ó leer.

La tendencia de la publicación comienza á ser distinguible, aunque no con claridad, para cualquiera que esté un poco al corriente del movimiento intelectual, político y social contemporáneo y de su desenvolvimiento en las últimas décadas.

Tolstoyismo, ateísmo, socialismo, suttnerismo, feminismo, y en fin, cuantos ismos han sido proclamados últimamente por apóstoles más ó menos hábiles, más ó menos afortunados, y más ó menos desequilibrados, en las páginas de "Vida y Verdad" encontramos sus vestigios, más ó menos disimulados, pero más ó menos sistemáticos para formarse una idea de los conceptos morales, sociales y políticos que bullen revueltos en los cerebros de los que componen la sociedad editora.

Es lástima. Ni inteligencia, ni buena intención se puede negar á los autores. Pero son jóvenes, y para intentar un asalto á todo lo consagrado por siglos de costumbre humana, á un orden de cosas que es el resultado de un desarrollo natural que ha tomado la humanidad en miles de generaciones, se necesita algo más que brío juvenil y la lectura bien ó mal apropiada de los Tolstoy, Marterink, Gorki y otros desequilibrados ó despatchados.

¡Oyeron Vds. esta heresía literaria! La pronuncio al vivo, y me da pena ver inteligencias buenas inclinarse readily, ante famas y autoridades fabricadas con tinta de imprenta y papel de país; me da pena ver aceptar sumisas dogmas que no por ser contrarios á los tradicionales, dejan de ser dogmas, en la más repugnante acepción de la palabra; aquí como allá, hoy como antes: "Magister dixit" y cálese.

Libertad de pensamiento ¡qué sarcasmo! Esta palabra en boca de los que no hacen más que repetir con aire de profetas, lo que antes dijeron grandes cabezas, ó grandes fanatismos (que entre sí se rían de los tontos que devotos oyen sus ocurrencias), es el insulto más grave, que imaginarse pueda, á la causa que se pretende defender.

¡Quién es más libre: el que ajusta su modo de pensar á alguna norma establecida, por la presión ejercida sobre él de afuera, ó el que con voz alta proclama ideas "nuevas", que de todo tendrán menos de nuevas, como propias é independientes, no siendo en verdad sino tristes plagios de sus amos intelectuales? Aquél será esclavo; éste es lacayo. Escójjan.

Todas estas consideraciones me sugiere el número 5 de "Vida y Verdad". Será necesario para justificar mi modo de pensar, entrar en algunos detalles del contenido del cuaderno.

El editorial: "Los abogados; Espíritu de la ley," contiene una serie de aseveraciones paradójicas que no dejan de ser atrevidas, pero sí de ser nuevas. Naturalmente no cabe aquí una gran disertación sobre filosofía de derecho y teoría aplicada de la legislación práctica, pero sí voy á decirle al autor, que si él cree, que es posible una legislación que prevea detalladamente todos los millones y millones de diferentes eventualidades en las controversias diarias é inevitables entre los hombres, renuncio á la discusión, como la renunciaría con un inventor del "perpetuum mobile".

Recordando el artículo sagu, perfectamente cubría en alguna revista anarquista. Insertar el "Fetichismo de la ley" ha sido

una imprudencia. Los ejemplos de Calvino y Robespierre hacen sospechosos desde luego á todos los reformadores y revolucionarios, que por regla general herriban una tiranía para reponerla con otra peor.

"La Milicia" es un conjunto de lugares comunes, leídas ya en todos los idiomas del mundo. Conviertan á los hombres en ángeles, y desaparecerán las guerras y revoluciones, y con ellas el soldado.

Mientras el hombre sea hombre, habrá intereses opuestos, y mientras hay bestia en el hombre, vale más disciplinarla que dejarla suelta.

"El Fariatismo moderno" es una de tantas arengas contra la Iglesia Católica, q' á nada conducen sino á entusiasmar á la grey de los comarales, que hacen alarde de su liberalismo, sin saber lo que significa esta palabra tan prostibulada, y que, si se otorgasen, pretenden tener nada, de libertad interior tienen menos aun.

Se pretende regresar al cristianismo primitivo. Pero señores: ¿creen ustedes de veras, que el cristianismo sencillito y abstracto, jamás hubiera conquistado el mundo, como lo conquistó el cristianismo organizado y denominado "Iglesia"? ¡Que esta misma Iglesia, fuera llegado al poder, que tiene año por el apoyo mutuo entre ella y el poder de los grandes del mundo, principiando por Constantino! ¿creen ustedes que la reforma en Alemania hubiera podido extenderse, si no por abrazarla algunos príncipes, que estaban aburridos de aguantar á los frailes católicos que "policíficamente" se hacían inoportunos y cuyos bienes hacían falta en el Tesoro Nacional, que en aquellos tiempos era idéntico con el Real ó Ducal?

¿creen ustedes que Inglaterra sería hoy protestante, si no hubiera tenido un gusto tan variable, en materia de esposas, Enrique VIII?

¿creen ustedes que los pastores ortodoxos, los frailes católicos, los pastores metodistas, luteranos y calvinistas, ó los desequilibrados Metodistas, Baptistas, Zionistas etc. en los Estados Unidos? Todos ellos pretenden haber depurado la fé cristiana de las adulteraciones introducidas por la Iglesia Romana, y haber vuelto al cristianismo primitivo; pero de éste difiere su doctrina y organización al mismo tanto, como la católica, y falta ver qué resultado obtendría Bolívar Montero, en la misma tarea.

Advierto que no soy católico; soy protestante, porque — en fin — me eriaron así. Me llevaría lejos, si así quisiera analizar todo el contenido del cuaderno. Trataré de paso algo que más llama la atención.

"La liberación de la mujer" es una serie de observaciones sueltas sobre las costumbres sociales en Costa Rica.

Sin ser falsas, conducen por el lugar y la forma de su publicación á un juicio enteramente equivocado respecto á la cuestión. El autor tiene una peligrosa propensión á generalizar, muy marcada también en su novela últimamente publicada. Gente cursi, muchos malos hábitos y niños necios hay en todas partes del mundo. Que aquí haya una proporción algo más grande que la correspondiente, puede suceder; pero eso no quiere decir, que toda la sociedad tenga costumbres defectuosas, sino que se encuentran en ella elementos, que en otras partes se excluyeran, ó no se admitirían en buenos círculos. La necesidad del país, la poca población de las ciudades, dificultan esta severidad; pero estas condiciones especiales tienen que tomarse en cuenta, al criticar las costumbres sociales que son el producto de aquéllas.

En la página 190 se encuentra un aforismo de Nietzsche. Me parece que el nombre de Nietzsche cabe en esta publicación, como el puño en la cara.

Contra la vivisección se ha escrito tanto, que no sé á qué viene el artículo del doctor Marchal. No sabía que aquí se hace ese cruel pero inevitable sacrificio de animales en obsequio á la humanidad.

"El honor" de Suderman es no drama sublime. Siento que un diálogo atrevesado debe producir en el lector no conocedor de la obra entera y de los antecedentes á que alude sin decirlo el diálogo, un concepto equivocado de lo que Suderman dice por la boca de sus personajes.

El trozo de Bjornson es muy elevado para mi comprensión, como lo es ese autor en general.

Las "Gotas de agua" creo que han venido un poco temprano; para un discurso electoral no tienen precio.

Siento ver que el desarrollo de "Vida y Verdad" no haya correspondido á las esperanzas que tuve con muchos, al ver el primer número. Si la carátula dice "aquí hallarán afecto cariñoso los q' traigan un poco de valor para decir la verdad"; otra cosa debía esperarse encontrar adentro.

Estampar paradojas más ó menos espirituales, no es decir la verdad, ni es decir de valor; y menos se necesita éste para decir cosas que para nadie son nuevas.

La época del sentimentalismo humanitario pasó. A luchar y á trabajar, y á quien la madre Naturaleza dotó con buenos sesos, no los desperdicio con vagas predicciones sobre lo malo que es este mundo y no plea sin tiempo con querer mejorar la humanidad. Trabaja cada uno por su parte en el lugar á donde la suerte

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Gadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Bofica Oriental **Teléfono 722** Gnadalupe **Teléfono 821**

AL SIGLO NUEVO

A HERRERO & C^o

TIENDA DE NOVEDADES Y ALMACÉN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Ponemos en conocimiento del público, que actualmente se están recibiendo las últimas novedades en tejidos de lana, seda en cortes y por varas, adornos, pasamanerías, corbatas fantásticas, cintas y gran surtido de perfumería.

Para caballeros tenemos surtido completo de corbatas, ropa interior, camisas, cuellos y pañuelos etc. Llamamos la atención acerca de nuestros CASIMIRES que son una especialidad de la casa. Agosto 3.

EL ALMACÉN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarroses de este almacén ya se sabe que es, inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^o,
(antes Pagés hermanos sucesores).

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—LOUIS WICHMANN, Junio 5. AGENTE.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA
ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS
Consultas de 12 m. á 3 p. m.
Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur Mayo 2

tecto, comprendimos que esos son los extranjeros que el país necesita; personas que vienen de afuera llenos de conocimientos y de ideas; que toman cariño al país y a sus habitantes y que no tienen inconveniente en unirse al carro de nuestra Patria para conducirla por el sendero del Progreso.

POR TELEGRAFO

RECEPCION de la Legación de Costa Rica

Tegucigalpa, 5. (Recibido á las ocho a. m.)

El lunes próximo se verificará la recepción del Ministro de Costa Rica. El acto se verificará en el Salón de Retra- tos, con gran solemnidad.—FROILAN TURCIOS.

Un libro nuevo

La casualidad puso en mis manos un libro nuevo, intitulado "Prontuario de legislación civil y jurisprudencia", cuyo autor es el joven licenciado don Victor Guardia Quiros.

Hojeé el libro con avidez rara, saboreándolo con calma, pues deseaba conocer de cerca á este intelectual, al hábil y discreto Juez de Alajuela, cuyo prestigio y autoridad es de todos conocida.

Al autor, lo confieso, apenas lo conocía por sus preciosos cuentos regionales, de sabor costeno de exquisita fluidez y natural colorido de aquellas tierras calientes, pero ignoraba que el togado calzase altos puntos en materia del legislación y que su paciencia y laboriosidad fueran admirables, y por eso, ha sido para mí una grata sorpresa, el que manos amigas me hicieran conocer su lozano y robusto primogénito.

Brilla en el libro la exposición clara, concisa, de precisión matemática, sin ampulosos ropajes ni falsos aderezos, lo que hace que sea para el abogado ó para el que acostumbra manosear códigos en demanda de justicia, una joya de legislación civil y procesal de mucho valor intrínseco.

El autor con admirable tino y certeza, ha glossado todas las sentencias de Casación dictadas hasta hoy día y que, como es sabido de todos, son la fuente purísima de nuestra jurisprudencia costarricense.

El señor Guardia Quiros, con sencillez y método, ha expuesto en forma de libro precioso y útil, lo resuelto en asuntos civiles y procesal dictado por nuestro más alto Tribunal del país.

Si como Juez integérimo, de carácter y hábil para dar lo suyo á cada uno, goza de renombre, ahora como juriscónsulto su fama será reconocida; razón tuvieron algunos jóvenes amigos en acordarse de él y postular su nombre para ocupar una silla en la Magistratura, donde haría carrera con su talento, su juicio sereno y reposado para juzgar las cosas y sus conocimientos legales; desgraciadamente su juventud lo privó de lo que merecía con rigurosa justicia, como si en estos casos cuando se presenta brillante ejemplaridad que acredite el valor moral é intelectual del individuo, no se abrieran las puertas para que el escogido tenga su pase franco.

El señor Guardia Quiros promete mucho para el mañana; su juventud, su dedicación al estudio y su clara inteligencia, nos hacen esperar otra grata sorpresa como la de la actualidad para hora de nuestro foro.

Sea bienvenido ese libro producto de un esfuerzo vigoroso de intelectualidad y vayan á su autor, mis francas y entusiastas felicitaciones, por su hermoso triunfo.—JUAN R. VÍQUEZ SEGEDA.

AVISOS DEL DIA

AVISO AL PUBLICO

Nuestro amigo, el infatigable y progresista don Jorge Morales Bejarano, nos ha manifestado que últimamente ha instalado en sus talleres, ha podido rebajar el costo de fabricar, y por lo tanto el precio de venta sobre camisas, sillas, armarios, escritorios automáticos para máquinas de escribir de cualquier clase, bibliotecas, roperos, etc. etc. etc.

COCINERA

Se necesita una buena cocinera. Se paga buen sueldo. Para informes en la oficina de EL NOTICIERO. Agosto 7. 5 v.

AVISOS ANTERIORES

EN CARTAGO

Se reciben pensionistas en casa de una familia extranjera. Hay lugar para tres ó cuatro personas. Dirigirse á la casilla de correo número 1. Cartago, agosto 5. 8 v.

A NUESTROS ABONADOS

El señor don GUILLERMO TRISTAN ha sido nombrado Agente general de EL NOTICIERO en esta capital. Lo ponemos en conocimiento del público para que con él se entiendan en todo lo concerniente al servicio del periódico, pago y nuevas suscripciones. San José, 6 de agosto de 1904.

LA EMPRESA BUEN NEGOCIO

Autorizado por la casa "E. Challe y Compañía", en liquidación, vendo una finca situada en el Mesón de Grecia, provincia de Alajuela. Consta de 80 manzanas, 6 sean 60 hectóreas, 38 áreas y 96 centímetros; tiene 35 manzanas de café en buen estado, 10 manzanas de caña de azúcar en mal estado y el resto está dedicado á potrero. Hay en la finca un regular beneficio, casa de habitación y dos galpones; y queda á quince minutos de la población de Grecia.

Oíre proposiciones, que serán al contado, hasta el día 15 de Agosto del año en curso.—San José, 5 de Agosto de 1904.—F. AGUILAR B.—15 v. alt.

SE COMPRAN

tarjetas y sobres postales usadas, también estampillas de las Repúblicas Centro Americanas. En esta oficina informarán, Agosto 5. 2 v.

PARA EL SALVADOR

Se necesita una persona competente que entienda bien el manejo de un beneficio de café, para ir á Santa Ana, República de El Salvador, en la próxima cochera. Todo solicitante deberá tener muy buenas recomendaciones y puede dirigirse al apartado número 331, Agosto 4. 7 v.

SE VENDE

Se vende un establecimiento de vinatería, taquilla y pulpería, en un lugar céntrico, con comodidades para vivir una familia. Para informes dirigirse á esta Administración.

SE COMPRE UN TRAPIEGHE

pequeño, de segunda mano, para ser movido por fuerza hidráulica. Dirijan ofertas á Juan Hermos. Apartado número 222.

EN SAN ANTONIO DE BELEN

Se vende una casa grande, cómoda, con agua en el interior y situada en la calle real, no lejos de la plaza. Sobre precio y condiciones informarán en la misma casa. María J. v. de Coronado. Julio 31. 10 v.

GERARDO G. CASTRO

Ofrece al comercio y á particulares sus servicios como contabilista. Julio 16.—H. S. O.

AVISO

Se alquila la casa número 420, calle 17 Norte, perteneciente á la sucesión de don Remigio Pinto C. Para precio y condiciones dirigirse á don Luis Fernández y Fernández. Julio 28. 15 v.

CRONICA

"Anales gráficos" Un número de "Anales Gráficos", única revista poligráfica en español, ha llegado á nuestra mesa de redacción. Es publicada por la Escuela Técnica de Artes Gráficas de Leipzig, Alemania, en volúmenes mensuales de 16 páginas de texto instructivo y de 7 á 12 hojas gráficas, modelos sumamente artísticos. El valor de suscripción á tan importante revista es de \$ 6.75 al año y Antonio Font es el agente en Costa Rica; representa también á dicha casa, para la venta de planchas "Maeser" y artículos gráficos.

Correo exterior Mañana á las 8 a. m., se despachará correspondencia para Estados Unidos, Antillas y Europa, vía New York, y para Panamá, Antillas y América del Sur, vía Colón.

Por Pío Víquez Durante la semana del 30 del mes próximo pasado á hoy 6, han contribuido para el mausoleo de Pío Víquez, las siguientes personas:

- Emiliano Padilla..... \$ 5.00
Dr. Alex Pirie..... 5.00
Raf. Quiros Vargas..... 10.00
Dr. Ricardo Kriebel..... 10.00
Lic. Carlos M. Jiménez... 5.00
Gabriel Bonilla, (Limón)... 10.00
Franc. Chacón (Alajuela)... 4.00
Esmeralda V. de Morales... 5.00
Lic. Benito Serrano..... 5.00

En que se mande á nuestro Parque de la Dolores un individuo que vigile que los rapaces no arraquen los siembros, pues como hemos dicho, el policial de línea luce por su ausencia. Recordamos que cuando el señor Tristán era el encargado de vigilar nuestro Parquecito, siempre se conservaba en perfecto estado, y los majaderos chiquitines no hacían de las suyas, debido al celo del señor Tristán. ¿Qué hay de esto, señora Municipalidad?

Debido al desduido de una hermanita, una niña como de tres años de edad, llamada María Antonia Bonilla, sufrió una lesión en el estómago. La herida, que es de alguna consideración, fué producida con un cortaplumas, arma con la que jugaba la chiquita.

Baile El miércoles de la semana entrante tendrá lugar un baile en la ciudad de Santo Domingo, el que promete ser espléndido por los preparativos que se hacen.

pléndido por los preparativos que se hacen.

¿Qué barbaridad! En la noche de antier, una señorita de apellido Rojas [no queremos dar el nombre], se tragó distraidamente una dentadura postiza. La misma noche se le dió un medicamento con el objeto de que la arrojará, pero todo fué imposible. Se le tendrá que hacer operación.

Club En San Pedro de Poas se ha fundado uno en el que figura como Presidente el Presbítero Porras, cura de aquel lugar.

Curridabat La Junta Escolar de este pueblo solicitará al Gobierno un auxilio pecuniario para la terminación de los edificios escolares del lugar.

Renuncia Según parece, el Juez del Crimen de Limón ha presentado la renuncia de su puesto.

¿Qué cosas, don Tayo El viernes á la una de la noche, se encontraban, frente á la esquina de la pulpería de "La Gitana", por la Puebla, cuatro criaturas que á lo sumo cuentan de siete á ocho años, unos dormidos y los otros molestando á los que por allí pasaban á vista y presencia del "poliamán" de línea.

Temporada teatral La primera función de la cuarta temporada de la Sociedad Lírico-dramática Nacional, que con tanto acierto dirige el aventajado maestro Cuevas, se verificará esta noche. El programa que se le abrirá la temporada teatral, es escogido y variado. Se pondrán en escena Los Afritanistas, Los Puritanos y María de los Angeles. Esta última es una nueva obra, y según decires, vale la pena conocerla por su bonita música y su buen argumento.

Teatro Don Napoleón Soto sacó en remate la cantina del Teatro Variedades por la cantidad de once colones por función.

Entre diputados Varios caballeros se han acercado á esta Redacción á manifestarnos que no es cierto el informe que se nos dió del duelo entre dos diputados, ni menos que haya mediado arbitraje.

Programa El siguiente es el programa de las piezas que ejecutará la Banda militar hoy en el Parque Central, recreo de 5 á 6 p. m., y retreta de 8 á 9 p. m., en el Parque de Morazán:

- 1ª—Pendant la Moisson Scene Champagne (H. Borrel).
2ª—Ouverture de la Opera Der Ahnenschatz Le Tresor des Aieux, de (Reissiger).
3ª—Fantasie Qur la Etoik de Nord (C. Bender).
4ª—La Cirassiennu Fantasie (Paul Andre).

Rafael Chaves T.—San José, agosto 7 de 1904.

Robo Antier le fué robado al escolar Francisco Borbón un magnífico revólver que pertenecía á su papá. El hecho ocurrió en la poza "La Mina", río Torres, en momentos que se bañaba. Según parece y sospecha el joven perjudicado, el autor fué un desconocido que frecuenta aquellos lugares.

En el mismo lugar, días antes, le robaron un reloj de plata á Mariano Orozco.

Desgracia En la mañana de ayer fué seriamente golpeado un niño, hijo de don Balvanero Arias. Dicho joven, como de costumbre, se fué á la plaza de ganado, donde, habiéndose colocado indiscretamente tras un caballo manso, le dió el animal de coces. Según nos han comunicado, las contusiones, que fueron en el estómago, revisten mucha seriedad.

Liga de Obreros En la noche de antier celebró sesión esta colectividad. Se acordó llamar al primer Secretario señor C. Monje al desempeño de su puesto.

—Se destinaron de la caja de ahorros la suma de \$ 10.00 para favorecer á la viuda de Gregorio Sáenz. Con el mismo objeto se recolectó una suma entre los socios.

—Se trató de la unión con otras sociedades del mismo género de Centro América. Terminó la sesión con una conferencia dada por don Eduardo Calderón, la cual versó sobre la embriaguez.

"Vida y Verdad" En el artículo que con este epígrafe

aparece en la primera plana, se ha incurrido en dos erratas: en el párrafo 5ª columna 1ª, donde dice "sistemáticos", léase "sintomáticos"; en la segunda columna, párrafo once, en lugar de "niños necios," se refiere el autor á las "niñas necias."

Tengan presente los lectores estas dos advertencias.

Candidato Algunos electores de la Comarca de Puntarenas le ofrecieron al caballero don Luis Matamoros, la candidatura como diputado suplente. El señor Matamoros, al principio, se negó rotundamente, pero á insistencia de los mismos electores, aceptó por fin.

Don Francisco de P. Amador, renunció la candidatura.

Así, pues, son ahora los señores Esquivel y Matamoros, entre los que se librará lucha.

La peste en Turrialba Ayer se encontraba en ésta el jefe de sanidad de la villa de Turrialba doctor Fonseca Calvo. Le preguntamos por el curso de la peste en aquella población y nos dijo lo siguiente: De los 30 casos de tos ferina que se han presentado hasta la fecha, 15 se han curado y 15 permanecen en observación. Creo que dentro de poco tiempo, la enfermedad será extirpada completamente.

Aclaración En el número de ayer de este diario y bajo el título de "Malos vecinos", se dá cuenta de un hecho ocurrido con un joven Carlos Zeledón, de esta ciudad, y habiendo sido un joven con igual nombre, se pone en conocimiento del público, que no es el joven Carlos el aludido.

Nupcial En breve contraerá matrimonio en esta ciudad el joven sastrero don José Antonio Salas, con una simpática señorita. De antemano deseamos al hijo de tierra del Erizo, una feliz luna de miel.

Lance de honor Ayer se decía que iba á tener efecto un duelo entre diputados por motivo de un artículo sobre la elección de los miembros de la Comisión Permanente. Parece que todo se arregló con feliz éxito.—"Las Noticias".

Gran abandono Siguen robándose las flores y plantas del Parque Nacional y del de la Dolores. Nuestra vaca sigue asimismo haciendo de las suyas y la autoridad, como si tal cosa.

Duelo entre frailes En "El Mundo Latino" se lee lo siguiente:

"En el patio del convento de Aegina, Grecia, se ha verificado un duelo á pistola entre dos frailes. Las condiciones eran muy graves: debían cruzarse seis balas á quince pasos.

Se realizó entre cuatro testigos, frailes del mismo convento, y terminó con la caída de uno de los duelistas, gravísimamente herido en el pecho.

Mal sistema El lugar donde existían unas pilas en el Parque Morazán, se encuentra lleno de hoyos y escombros, desde hace varios días. Muy malo nos parece el sistema de comenzar obras públicas y luego dejarlas á medio hacer por mucho tiempo. Los trabajos en el monumento de don Próspero Fernández, también han quedado en el mismo estado. ¿Qué se esperará para la terminación de trabajos tan importantes como los mencionados?

Les arde Con el título de "Imposturas Grosas", leemos en uno de los últimos números de "El Comercio" de Managua: "La Estrella de Panamá" publica en su número del 4 de julio un ataque tan virulento y calumnioso contra el Presidente de Nicaragua, que revela á la simple lectura cuál es su propósito y qué cerebros en descomposición lo han producido.

Las acusaciones que con ligereza censurables se hace eco "La Estrella" tuvieron origen en Puntarenas, foco de todas las imposturas que se lanzan contra el Gral. Zelaya y su Gobierno. Todos sabemos aquí que cuanto se escribe en "El Pacifico" de aquel puerto con el objeto de denigrar el buen nombre de la actual administración, es obra exclusiva de algunos emigrados del "cachurequismo" nicaragüense, quienes, considerándose incapaces de poder vivir en su país del trabajo honesto y al amparo de la paz, buscan cómo explotar en otras partes la credulidad de las gentes para vivir á expensas de las difamaciones que vierten contra su patria."

Y así, por el estilo, continúa el periódico nicaragüense.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000

RESERVA \$ 8.127.710

—SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00—

Sobrante \$ 661,134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

—APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

SI QUIERE UD. VER UNA MAQUINA PERFECTA MOVIDA ELÉCTRICAMENTE, CONCURRA AL TALLER DE

JORGE MORALER BEJARANO—FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n.º 531.—

Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valaderos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMAN** Agente: Limón 5 de enero, de 1904.

Zapatería italiana de

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 NORTE Y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia.

Calzado de toda clase y formas, clavado y cocido, hecho con los mejores materiales que en n.º país razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1904.

Gran negocio.

Finca de banano

{ Vendo ó arriendo una finca de 121 manzanas de terreno, en La Línea Vieja, propia para cultivo de banano, cacao, hule etc., etc. Buenas aguas y superior terreno; hay cultivadas 10 manzanas de potrero con sus cercas y 4 manzanas de hule de 4 años y una cantidad de árboles frutales. También vendo otra finca de 127 manzanas cultivada parte de banano, y el resto con montaña, ó las dos juntas, situadas la 1a. en 2o. orden y la 2a. en el 1o. Para más informes dirijirse á la casilla No. 177 ó la esquina la Violeta tienda La Unión Contabrica. Solicito un buen socio capitalista. Junio 24 1 m.

Jabonería de Limón

Unicos agentes, Lindo Bros. Blanco de Marsella, Veta azul, amarillo y negro, sistema inglés Pidan muestras á J. Gil Limón, Costa Rica: Julio 2º.

Ladrillo y materiales de construcción

El señor don Arnoldo Lang queda encargado de las ventas de nuestro ladrillo común de construcción. Dirijirse á su oficina, Avenida Central, Este, frente al Banco Anglo. Para los demás materiales como petate, ladrillos perforados, tejas de barro corrientes y hondalidas, etc. etc., dirijirse á la casa **UTORNON** y Ca. Teléfono 120. Julio 6. 1m.

SERVICIO DE COCHE

FUNEBRE EN CARTAGO
Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataud cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraran á los señores Arias & Baldares el ataud, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaria de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1 año.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

RICARDO CASORLA, ha trasladado su oficina al local contiguo al Juzgado 1º Civil, en donde continuará haciéndose cargo de asuntos judiciales.—7 de agosto.—10v.

Aquilo la casa que ocupa el doctor Calderón Muñoz frente á la de habitación de Gerardo Echeverría Calle 21.—Manuel Echeverría. Julio 31

Se alquila una finca en las inmediaciones de San José, con casa, cafetal, potrero y terreno cultivo con abundante agua de riego, excelente para huerta. Informa su propietario Victor Zúñiga ó Dr. Zúñiga, Botica Americana. Agosto 4. 10v.

Se compra una pequeña pulpería en esta ciudad, con habitación interior, que no realice menos de \$ 600 al mes. Informes en la tienda de José Esquivel.—Julio 31. 10v.

VESTIDO DE FANTASIA.—En la sastrería de don Alberto Brenes se vende un vestido de fantasía acabado de llegar del extranjero.—Julio 31. 10v.

Aquilo una casa de alto muy cómoda con servicio arriba y abajo y luz eléctrica por 55 colones y otra baja también cómoda.—Julio 28 h. s. o.—Manuel Soto.

Se desea comprar negocio pulpería y taquilla esta ciudad de tres á cuatro mil pesos de costo. Se pagará mitad al contado y resto plazos convencionales. Informar esta oficina. Agosto 5. h. s. o.

AL PUBLICO EN GENERAL.

Ofranzo mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS: Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Ellis, C. F. J. Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—**MARTIN TEILLAGORRY**.—**BERNARDO SARRATEA**.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empaçar maderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno.—**M. Gutiérrez** Marzo 26. 3m

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la 7a. avenida Este. Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sirvan de avisarle al Director del establecimiento.—San José. 10 de enero. 1m

JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON HNOS.

ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNÁNDEZ Y EL PARQUE NACIONAL LA PRIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENTRO AMÉRICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, GRANDES PALMERAS, ARBOLES FRUTALES y de ADORNÓ, CONIFERAS, ROSALES, cantidad numerosa de CLAVELÉS y otras flores. Trabajos artísticos nuevos. Todos los trabajos artísticos son ejecutados por mí personalmente. Los trabajos de Floricultura, construcción de parques y jardines y cultivos de estos son siempre ejecutados por mis mejores empleados. Lo mejor que tiene Costa Rica en este ramo) bajo mi dirección. En San Pedro del Mojón (finca La Panilla) tengo una gran plantación á disposición de mi jardinería. La Jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, es un lugar preferido para recreo y cuenta hace 10 años con la clientela de las familias más distinguidas del país. Tengo plantas para parques, jardines y decoraciones de casas. Precios baratos. También vendo sarrénis.—**ALFREDO ANDERSON** Julio 20.

Bananos

Estoy autorizado para comprar fincas de banano y terrenos adaptables para este cultivo, sin que no disten del Ferrocarril de Costa Rica, arriba de veinte kilómetros. Las personas que tengan interés en vender sus propiedades se sirvan suministrar los siguientes datos. 1º Situación y linderos. 2º Números de manzanas en producción y cuanto de bosque. 3º Si tienen contrato para entregar la fruta á la United Fruit Cº y cuando viene. 4º Precio. Las propuestas se dirijan por escrito al que suscribe. Apartado del correo N.º 437.—**RAFAEL VILLAFRANCA** h. Justo 13. 1m.